

■発行/奈 良 市 議 ■編集/奈良市議会だより 編集委員会





奈良市議会事務局 (0742)34-4734



#### 3月定例会

## 平成18年度一般会計予算原案可決 修正案・組み替え動議は否決

#### 平成18年度一般会計予算

【歳 入】 8.3%130億円 ▲ 7.9% 3万5千円 国庫支出金 115億円 ▲17.0% 3万1千円 【歳 出】 366億円 9万8千円 4.6%153億円 ▲ 6.5% 4万1千円 134億円 ▲ 5.6% 3万6千円 3万3千円 8.2% 3万2千円 118億円 2.5%生 費 116億円 ▲ 0.9% 3万1千円 育 費 86億円

となっています。

老春手帳優遇措置事業のあり方に度見直しを図る予算案が提案さ重点配分を行ったとして、老春が 「選択と集中」による予算の ものとなっているところか収は少なく、三位一体の改 バス半額自己負担などの制

老春バス半額負担 る

年度一般会計予算の修正案や予算の組み替えを求める動議いて同意しました。また、一部議員から提出された平成18年度一般会計予算など75件と、議員提出の議案2の平成18年度一般会計予算など75件と、議員提出の議案2で18日間の会期で開きました。この定例会では、市長提出で18日間の会期で開きました。この定例会では、市長提出 この定例会では、市長提出例会を3月7日から24日ま で市もかなり財政の硬直化が

儀なくされている。この影響 めて厳しい地方財政運営を余

問 改訂された奈良市行財

職員の意識改革である。

政

この大綱を単なるお題目に

間、数値目標が具体的に明記

された。健全財政の確立や市

を図ることが大きな課題であ

問

大規模地震に備えて、

震の精密診断について

も 7

進んでいるが、

今後どのよう

交付税は大幅に削減され、極

行

政姿勢

に改善されるのか。

策の「選択と集中」により限

収支不足が考えられるが、施答 毎年約40億から50億の

憲法第9条の役割及び

「九条の会」については

げていると思っている。

いが「九条の会」の活動を広

世界恒久平和を願う熱い思

毎年約40億から50億

めすべての経費の削減を図る。

方、

歳入面では観光客数

の仕分けにより、

人件費を始

ムで効率的な組織改革や事業 られた財源の重点配分、スリ

## 問 会

ありました。 以下は、

# (代表質問には会派名掲載)

藤原市長が就任後初めて編成した新年度予算編成 庫補助負担金の削減や地方財政計画における地方 方針や行財政改革、福祉行政などについて質問が 交付税等の総額抑制による厳しい財政状況の中、 ました。今定例会では、三位一体改革による国 3 月 10 日、 (うち代表質問6人)が、質疑・一般質問を行 13 日、 14日の本会議では、16人の議

# 質問と答弁の要旨です。

問

## 平 ·城遷都

・度予算を審

議

交付

の総額抑制

### 平 3 城宮跡の保存と活用 0 年記念事業後 策は 0

# 友 会

降の平城宮跡の保存、活用策 事業を契機に、2010年以 念事業の成功とともに、記念 平城遷都1300年記 |スポーツを楽しむなど、子ど

光客用として、利便施設等残 事業終了後に訪れる観

が奈良に集い、歴史を勉強し、 も検討する必要があるのでは。 また、全国の子どもたち

|も同士が交流できる公共施設 跡に設ける考えはないか。 や広場、駐車場などを平城宮

す努力をし、事業で生み出さ

と思っている。 平和な社会を築いてこられた

# 日本共産党奈良市会議員団

和を目指し、平和意識の普及

市としても、世界の恒久平

啓発に努めていく。

きた役割及び憲法第9条を輝 法第9条が今日まで果たして 定した憲法を制定したが、憲 棄と戦力を持たないことを規 かせ平和な未来へつなげてい 問 日本は、戦後に戦争放 |された「九条の会」の広がり いるのか。 について、どのように考えて くために憲法を守ろうと結

直化の改善

「選択と集中」による重点配分

で財政の改善に向け全力を尽 り、税収増加を確保すること 及び市税収納率のアップを図 の増加による市税収入の増、

くしていきたい。

こそ、大戦後、戦争のない、

答 憲法第9条があるから

の市職員が本気で取り組む気度や行動で示し、3千名余り であると思うがどうか。 を起こさせることが最も重要

改訂された行財政改革大綱で

職員一丸となって改革を

始め理事者が厳しい決意と態 終わらせないために、市長を 員と一丸となって改革に向け の負託にこたえるために、職 取り組んでいきたい。 け声で終わることなく、 以降の収支不足額を明らかに した。行財政改革が単なる掛 の財政見通しで、平成19年度 後期基本計画実施計画

#### 都 市 整 備

#### 朩 JR奈良駅 テル誘致の必要性 西 口 K

を控え、また国のビジット・ 客の増加、 進が図られている中で、誘客 ジャパン・キャンペーンの推 必要性は。また、規模や誘致 ホテル誘致について、建設の の施策を積極的に進め、観光 のための優遇措置をどのよう に検討しているのか。 答 平城遷都1300年祭 JR奈良駅西口周辺の 特に宿泊客の増大 あるが、優遇措置の必要性も 含めて、今後検討すべき課題 ベ床面積約4万㎡まで可能で 現在の法規制で高さ40m、延 耐震改修促進の取り組み 大規模地震に備えた また、想定している敷地は、

市内の経済効果等も考えて、 ことで相乗効果が期待でき、 ホテルが必要と考えた。 既存ホテルとも連携する について、どのように 特に優先的に耐震化に べき区域の設定や耐震 んでいくのか。 取り組 改修等 着手す

円を限度に耐震改修費 密集市街地・避難所周 の1の補助を行い、 木造住宅の耐震改修に 向けて取り組んでいきたい。 を優先的に調査し、耐 接する建築物等の調査並びに また、平成18年度か 併 せて耐 の3分 、 30 既存 震化に 辺区域

次及び第2次緊急輸送道路に

路閉鎖を防止するため、

第 1

答

震災時の倒壊に

よる道

#### じかに触れることは、まさに | いく課題であると考えて れるハード、 成果も引き継いでいきたい。 また、遺跡に親しみ歴史に | 県とも連携をとり、検討して ソフト両面での の設定については、 生きた教材である。 文化庁や 交流 いる。 の場

市民生活

新

火葬

場 0) 建 設

19

年度からとした理

由

第3次総合計画後期基



平城遷都1300年記念事業後の利活用が課題の平城宮跡

答弁で「早急に」と述べてい あり、また歴代市長も議会の 成19年度からとしている。 場・公園墓地の整備計画を平 本計画の実施計画では、火葬

大半の計画は18年度からで

度も努力していきたい。 予算措置は特にしていない 設場所の確定ができていない。 その後も検討されてきたが、 査が平成15年度に実施され、 懸案であり、候補地の適地調 るのになぜか。 に整わず、現在の段階では建 法的規制・立地条件等が十分 用地の確定に向け、18年 火葬場の建設は積年の

きたい。一般耐震診断につい 実施する。 ては、18年度は50件を無料で の3分の2の補助を行ってい

6千円を限度に精密診断費用

## 本会議を てください

問

を市が助成する福祉タクシー

することは出来ないか。

市

0

南

部

地

域

は降車地は奈良市内」と変更

が奈良市内からの輸送に限る

関と協議し前向きに検討して

様方の利便性を考え、関係機

障がいをお持ちの皆

いきたいと考えている。

としている点を「乗車地また

高

遇

施

策

は100円、

受益者負担変更の

由は

公明党奈良市議会議員団

年々増加・増大し、

域にあることから使えない。

タクシー乗り場が生駒市

を交付しているが、けいはん 助成事業でタクシーチケット

な線の学研奈良登美ヶ丘駅前

制約や、道路運送法の規定も

乗車地が奈良市内との この制度の利用につい

併せて多くの課題がある。

昭和45年から実施の高

でもある。

宣言している奈良ブランドで 齢者優遇施策は、福祉都市を

誇りであり、市民の夢

運賃の半額を、

をバス乗車については、乗車

平成18年度より受益者負担

#### 保 健 福 祉

#### 市民クラブ



福祉タクシーチケット

利用場所の変更契約は

#### 生駒市域にあるタクシー乗り場(学研奈良登美ヶ丘駅)

#### ついて、 をしたいと考えている。 と協議をし、建設場所の決定 が、今後、地元関係の皆様方 有地を第1候補にしている 努力をしていきたいと考えて 決定次第、早期建設に向け 都南中学校東側の市

# 答 当該施設の建設場所に

費が提案されているが、

### 介護保険料減免制度 0 考えは

基本計画で、各種相談や教養 老人福祉施設の建設は 第3次総合計画の後期 K すべきと考えるが。 た。保険料の減免要件も拡充 成17年10月から社会福祉法人 利用者負担の軽減制度の収入 方が対象となっているが、平 要件が120万円に拡大され 免制度は、年収90万円以内の 市独自の介護保険料減

市

市

立

奈

良

病

院

IT化の取り組みは

用は、利用者の増加に伴い、 を行える老人福祉施設の建設 の向上、レクリエーション等 500円の負担と変更された 額は12億円に上ることが判明 におけるバス優待乗車等の費 を南部地域に行うとしてい 答 老春手帳優遇措置事業 映画については 年間所要 見直した関係から、今後、 き下げ、一定の軽減を図って 要件の拡充も実施していきた 負担の収入要件を引き上げ、 国が示す料率から0・05引 を講じるため、所得段階別区 護保険料減免取扱要綱の収入 分を8段階に設定し、第1段 いと考えている。 いるが、社会福祉法人利用者 階から第3段階の保険料率を 市独自で低所得者対策

のような計画か。

良病院のIT化についてはど

要不可欠と考えるが、

らの病院経営にはIT化が必

問

患者の利便性やこれか

況から判断した。また、高齢 務として、現在の市の財政状 限られた財源の選択と集中に へのシフトの変更として

リハビリテーション、栄養指

システムが稼働している。

服薬指導等のオーダリン

かけて検体検査、注射、

等のオーダリングシステムが 療予約・処方・内視鏡・給食

いては、平成17年11月から診

答 電子カルテの整備につ

稼働し、18年2月から3月に

の新し

# 駅前型保育所設置は 少子化対策としての

のニーズに対応した認証保育

ると考え、

「授業の腕を

授業評価からはじめ

等の講座を設け

い専門性や指導力が必

南部老春の家実施設計等の経

平成18年度の予算案に仮称

所への保育所設置に向けての め、保護者にとって便利な場 化対策にもなる。駅周辺を含 すれば利便性も高まり、 問 保育所を駅周辺に設置

策として的を射た施策になる。 きな利便性があり、少子化対 市圏で働く保護者にとって大 認可保育所は、児童福祉法

れるため、 準をクリアすることが求めら で保育所の設置運営の最低基 それぞれの保護者

18年度で検討したい。所制度の導入について、 魅 教 育 平成

実施している。

#### 業 力 あ る

授

問題である。 考える上で非常に憂慮される るアレルギーは将来の日本を 問 勉強離れ、

との

協働

所は、最寄りの駅を使い大都

駅周辺での駅前型保育

しているのか。 答 教育は人なりと言われ

るように、指導者の熱意と高

< ŋ は る。 に努めていきたいと考 社会体育

るために、どのような努力を 市では魅力ある授業をつく |ような対策を講じるのか。 |考えは。移行する場合 となっているが、市と |ブ活動から社会体育へ 校体育を社会体育へ移 社会の動向は学

とともに、9月から10月頃に イリングシステムを導入する また、8月頃には画像ファ る予定である。 へ移行し、 は完全な電子カルテシ を終え ステム



診療予約・検体検査等のオーダリングシステム(市立奈良病院)

分にされているのか。 また、交通往来の頻繁な中

での安全対策は。

危惧するところである。 ら動きの制約、判断能力の低 が考えられ、事故の発生も 答 徒歩収集による疲労か

後続車及び自転車・単車等に る。乗降時のドア開閉には、 食・休憩時間をきっちりと取 員に配布し、事故やけがのな 注意する等の諸注意を既に職 作業員が十分に話し合い昼 その対応として、運転手、



いよう注意を喚起している。

#### 研修を る授業 要であ 磨く」 ムづくりをしていきたいと考 学校現場と協働できるシステ や関係者等との連携を図り、 地域のスポーツクラブ

| 策が模索され動き出してい | との協働について、様々な方 えている。 また、学校体育と社会体育

教員の資質及び指導力

の向上

えてい

今後も授業の改善を目指し、

成を目指す青少年教育の観点 めていきたいと考えている。 からも、スポーツの振興に努 次代を開く青少年の健全育

育

#### み 収 集 職 員

境

行する して学 の移行 校クラ

はどの

健康管理と安全対

策

0)

れ、徒歩による収集となって 収集車のステップが廃止さ の消耗など具体的な問題があ いるが、長時間の収集は体力 収集職員の健康管理は十 平成18年1月23日ごみ

# 予算特別委員会の審査概要

度予算案及び関連する議案の37議案につい び22日の5日間開き、 委員会は3月14日、 いずれも原案どおり可決しました。 委員会審査での質疑の要旨です。 16 日、 付託された平成18 17 三 三 20 日 及 7 年

行 改 革

勢を勘案したい。

処分については、財源が合

ろ0・1%で、今後の金利情 間は5年、利率は現在のとこ 以下は、

聞き、 各部会で各方面からの意見を らの意見を参考に方策の方向 民の声の反映は。 せて、コメントを求め、これ 行政内部での検討方策案に対 都市経営戦略会議とその その概要を市民に知ら まずメニューを掲げ、 行財政改革の推進に市 が平成14年度に完了したが、 間 国営総合農地開発事業 考えるのが妥当である。 未整備の末端水利施設の取り 併特例債であるので、20年と

水

利

施

設

# 財政非常事態宣言

施設整備を図るため、

月ヶ瀬

畑地までの用水活用の

性を決定し議会に諮っていく。

組みは。

値目標も設定した。 革の推進における具体的な数 するため、財政非常事態宣言 の見通しを公表し、行財政改 をしては。 答 5カ年の中期財政計画

奈

厳しい財政状況を認識

ついて検討していきたい。 ながら、財政非常事態宣言に 行財政改革の進捗状況をみ

#### 地 域 振 興 基 金

ながら一括返済をしたい。 の繰り替え運用がされてい 問 繰り戻しの方法等は。 健全化計画を見きわめ 地域振興基金から20億 期

地域において事業実施に向け

予算特別委員

# 女性問題相談員

いるところである。

松岡 克彦 東久保耕也

> 串 植村

据 品

北

と労働環境については。 答 問

生 活 保 護 申

地帯総合整備事業で行う方が 有利であると判断し、現在、 受益関係農家にとって県営畑 た検討を行っている。また、 事業推進を図って

天野 秀治

副委員長 委員長

西本 守直 高杉美根子

森田

— 成

松 村

和夫

蔵之上政春

宏明

岡田佐代子

相談員は、臨時職員で 女性問題相談員の採用

えていきたい。 も嘱託職員でもない。嘱託職 ては、公募も視野に入れて考 とのことであった。今後見直 員として採用することについ て提案したが、時間的に無理 しを検討したい。採用につい

問 生活保護申請の処理

請 スワーカー1人当たりの担当 保護世帯の増加により、ケー あり、日数を要する。さらに の状況について、医療機関や 状況と今後の対策は。 金融機関等に照会する必要が 答 要保護者の病状や資産

カーの増員を考えていきたい。 世帯数が国の基準の8世帯を 関係機関に迅速な処理をお願 かなり上回っている。今後は、 いするとともに、ケースワー

#### 通 院 矢 療 費

いる。自己負担については、 同額保障することを検討して 残りの金額について県・市で 500円の自己負担を導入し、 県の福祉医療制度に組み込み、 負担が10%に改正されるが、 療費本人負担分の公費負担は。 問 答 平成18年4月から本人 精神障がい者の通院医 を得られる制度内容、実施時

(月ヶ瀬桃香野)

#### 高齢 者優遇 施 策

モデルほ場でのかんがい装置

の利用に限定したのは。 問 高齢者優遇施策で、

すべてを対象にするの

良晃 裕司 益敏 と理解している。タクシーも 事業の趣旨、ねらいに合わせ、 関であるバスが対象となった 市民に一番身近な公共交通機 が公平ということではなく、 含め総合的に今後の検討課題 になると考える。

# 老春手帳優遇措置事業

の見直しの理由と経過は。 問 老春手帳優遇措置事業

点から利用者にも負担をお願 行い、年間所要額は約12億円 平成17年12月から実態調査を 総事業費が増大している。特 施のためには受益者負担の観 財政状況から、事業の継続実 に老春バス事業については、 いし、制度の見直しを行う。 に上ることが判明した。市の 高齢者の増加に伴

## 老春バ ス 事

| 慎重に検討すべきでは。 更による半額負担については、 問 老春バス事業の制度変

設計を行いたい。 | 討し、必要ならば新たな制度 否を含めた多くの意見をいた 踏まえ、制度内容を改めて検 だいている。これらの意見を 要性を前提とし、市民の理解 また、優遇措置見直しの必 議会を始め市民から賛

文 化 振 興

の管理・運営については。 問 文化振興に関する施設 各種関係団体の代表等からな

減を背景に、

教育の 検討委

|でに用途が明確でない土地を

健全化対策では平成22年度ま

解消することとされており、

# いる。

戸

採水し、検査したところ、 はいずれも環境基準値未満で 決め調査しているが、 満であった。また、市内の地 水銀はいずれも環境基準値未 の影響は。 下水を3年サイクルで定点を

総

に収益が増えていくよう を続けていきたい。

努力

救急体制の充実等により着実

医療スタッフの充実、

## 構 改 革

問 教育委員会の機構改革

的には、幼児教育のあり方を ンを総合的に考える中心的な 課を新設し、 適正規模についての計画な 案・実施等を担当させたい。 含め市立学校園の適正配置な 課として位置づけたい。具体 答 教育総務部に教育企画 市の教育ビジュ

#### 幼 稚 粛 0 あ ŋ 方

期について検討していきたい。

験者、学校及びPTA関係者 平成18年度に、学識に 幼稚園のあり方は

各施設が指定管理者制度を意 進んでいる。また、奈良なら た経営の効率化に取り組んで 識し、民間的手法を取り入れ 高い事業を実施するとともに、 ではの事業、文化・芸術性の 事業費・人件費等の縮 コストの縮減は ら市立学校園の適正配置 あり方も含め、幅広い 員会を設置し、 る仮称学校規模適正化: 正規模について検討し 診

ていき |利用土地の有効活用をうたっ 置、適 | 奈良市行財政改革大綱でも未

## 水 0 検 査 理化を進め、診療科の整備、

答 問

療

報 酬

改

出来る限り22年度までに方策

急に解決しなければならない。 ている。中ノ川の土地は、早

を考えていきたい

患者の増加を図 診療報酬改定の対

り、 合

策は。

終処分場跡地周辺の井戸水へ 答 近傍の井戸5カ所から 奈良阪の一般廃棄物最 更新、

施設設備の整備、医療機器の

問

経営基盤強化の取り

総水銀 ている中ノ川の土地は。 問 土地開発公社で保有し

保 有 土

国の土地開発公社経営 |決の筋道を明確にしていく。

期計画を策定し、構想計画を |立て、目標と課題及び問題解

経 営基盤 強 化

みは。 代から維持管理・施設更新の はね返ってこないこととなる。 時代に入り、投資が収益に、 -先を見通した水道事業中長 答 平成18年度に、おおむね25 今後は、 施設投資の時

3月定例会で議決した その他、主な議案は次のとおりです。

な	、経		<i>•</i>	<u> </u>	やを	体体	な	3	画	
岡田伸子氏の選任 ◇固定資産評価審査委員会の委員の選任	◇別ではは、同時によりないという。これでは、◇教育委員会の委員の任命	氏との契約の締結 包括外部監査について公認会計士 岸秀 ◇包括外部監査契約の締結	ン科の追加 診療科目に神経内科及びリハビリテー ショ	◇奈良市病院事業の設置等に関する条例の一部	့ ခု	◇なら奈良館条例の一部改正減額措置の1年間延長	委員及び水道事業管理者の給料月額の10%   市長 助役 収入役 教育長 常薫の監査	方线 又人类 女师说:	◇奈良市特別職の職員の給与に関する条例等の	件名
百	同	同		可		可			可	結
意	意	意		決	•	決			決	果